



Une dynastie d'agents au service du cadastre en Savoie au XVII^e siècle : la famille Bastardin

Laurent Perrillat

Académie salésienne – Université Savoie-Mont-Blanc LLSETI

Résumé :

Plusieurs membres d'une ancienne famille de Chambéry, les Bastardin, ont tenu un rôle non négligeable dans la rédaction et la gestion des cadastres en Savoie au XVII^e siècle, en lien étroit avec la chambre des comptes. On propose d'analyser dans cette communication les origines et la situation socio-professionnelle de ces individus, on tentera de mieux percevoir la nature de leurs fonctions en lien avec le cadastre (mesurateur, péréquateur, commissaire général des extentes, agrimenseur, géomètre), en les mettant en relation avec les autres agents, spécialement les notaires, qui œuvrent à cette époque autour de cet outil fiscal.

Abstract :

An ancient family of Chambéry, named Bastardin, has produced several officers who took an important place in managing and writing land registers in Savoy during the XVIIth Century. They were placed under in the authority of the Chambre des comptes. This paper analyses the origins and the social situation of this family and tries to focus on their functions regarding land registers (as mesurateur, péréquateur, commissaire général des extentes, agrimenseur, géomètre), linked to other officers, especially notaries who were working, at this time, on this fiscal tool.